



# 岐市にお迎えしました

## ラテクノ土岐をご視察～

### 45年ぶりのご訪問

先月14日(月)土岐市に、天皇后両陛下をお迎えしました。

両陛下は、関市で開催された「第30回全国豊かな海づくり大会〜ぎふ長良川大会〜」にご臨席された後、地方事情ご視察の一環として、市立陶磁器試験場・セラテクノ土岐をご訪問されました。

天皇陛下のご来市は、昭和40年10月の岐阜国体の際の昭和天皇以来、実に45年ぶりのことでした。

### 約1万6千人の方々が沿道に詰め掛ける

両陛下が大通りになる沿道やセラテクノ土岐の周囲には、両陛下をお迎えしようとする方が、午前9時ころから詰め掛きました。

午後1時30分ころ、両陛下のお車は中央自動車道土岐インターチェンジを経由し、セラテクノ土岐に向かいました。

両陛下のお姿が見えると沿道の皆さんは一齐に日の丸の小旗を振って歓迎し、両陛下はお車の窓をお空けになり、笑顔でお手を振ってお応えされました。

この日は、朝から空模様が心配されましたが、両陛下の到着が近づくにつれて空は明るさを増し、セラテクノ土岐にご到着された時は、日が差し込むほどでした。

お迎え・お見送りには、予想を上回る約1万6千人の方が詰め掛け、宮内庁の関係者も驚いていたそうです。

### 美濃焼の歴史と取り組みを熱心にご鑑賞

セラテクノ土岐では、大野市長、山内市議会議員、大橋試験場長らが両陛下をお迎えしました。

施設内では、大橋場長が市の紹介や試験場の概要と取り組みをご説明し、河合竹彦岐阜県陶磁資料館学芸部長が、美濃焼の概要と歴史、黄瀬戸や志野・織部などの収蔵品の



1. 美濃焼食器のテーブルコーディネートをご覧になる天皇皇后両陛下
2. 伝統技法を伝える取り組みをご覧になり、講師や受講生と笑顔でお話をされる天皇皇后両陛下【岐阜県提供】
3. お手を振ってセラテクノ土岐を出発される天皇皇后両陛下
4. 日の丸の小旗を振って天皇皇后両陛下をお見送りする皆さん
5. 受講生による上絵付けの工程をご覧になる天皇皇后両陛下【岐阜県提供】



# 天皇皇后両陛下を土 ～市立陶磁器試験場・セ

ほか、現代の美濃焼をご説明しました。両陛下は志野の器をご覧になると「これは志野ですね」とご質問をされたり、天皇陛下は磁器の碗皿をご覧になり「これは磁器ですよね」と皇后陛下にお話をされました。皇后陛下は、同試験場が開発した高強度磁器食器が落としても割れにくく、全国の学校給食で使われているとお聞きになると、大切そうに両手でお持ちになりご覧になっていました。

美濃焼の技を後継者に伝える取り組みの紹介では、両陛下は講師や受講生一人一人にお声を掛けられ「後継者の方は育っていますか」とご質問をされたり、「これからも良い物を作ってくださいね」と励ましのお言葉を掛けられました。

この後、両陛下は、美濃焼業界が環境対策として取り組んでいる、マイクロ波ガス複合炉とリサイクル食器をご覧になりました。天皇陛下は、「マイクロ波ガス複合炉について」「消費エネルギーや燃費の

点で素晴らしい効果ですね」とご感想を話されました。

## そして土岐市をご出発

終始和やかな様子で約1時間半のご視察を終えられた両陛下は、関係者にお礼をされると、セラテクノ土岐や沿道に詰め掛けた大勢の方からお見送りを受けながら、土岐市にたくさんの方の思い出を残し、午後4時ころ帰途につかれました。

## 天皇皇后両陛下ご訪問記念 特別展

市では、市立陶磁器試験場・セラテクノ土岐において、両陛下がご視察された展示やご休憩された部屋を再現した特別展を開催します。

皆さん、ぜひお出掛けください。

◆会期 7月20日(火)～8月20日(金)

◆時間 午前9時～午後4時30分(土・日曜日は、午前9時～午後4時)

■問い合わせ 同試験場・セラテクノ土岐(☎098312)